

# かわだ公民館だより 1月号

河和田公民館  
〒916-1222  
鯖江市河和田町19-6-1  
TEL 0778-65-0001  
SC-CC-Kawada@city.sabae.lg.jp

世帯数 1,349戸 (先月比-1) <12月1日現在>  
人口 3,594人 (先月比-8) 男1,779人 (-4)  
女1,814人 (-4)

## 謹賀新年

新年あけましておめでとうござい  
ます。皆様には健やかな新春をお迎えの  
こととお慶び申し上げます。日頃より  
公民館の行事運営にご理解とご協力  
を、そして参加をいただき厚くお礼申  
し上げます。

河和田は伝統産業のまち、そして、「おこない」や  
「山うに」など、伝統文化と食文化が息づくまちで  
す。昨年、いろいろな方に、河和田の特徴は何かを聞  
いたところ、住んでいる人と外からの目ではいささか  
違うように感じます。住んでいる人は、産業とか催し  
とか自然などのモノやコトについての答えが返ってき  
ますが、河和田に入ってくる若い学生さんなどは、人  
とひとつながりの強さとか、産業や文化を大切にす  
る気持ちとかのヒトにスポットを当てた回答をしてき  
ます。内にいると意識しませんが、漆器や「おこな  
い」も河和田の風土に培われた先人の方々が創ってき  
たものです。

今年の干支は午（うま）、馬は人と移動・交流を支  
えてきたことから「つながり」の象徴でもあります。  
今、地域コミュニティの重要性が改めて見直されてい  
ます。公民館としても、人が集まり、人がつながり、  
支え合いの輪が広がる場所になるよう努めていく所存  
です。

職員一同今年も皆様の来館をお待ちしています。

河和田公民館 館長 青山英彦

## 寒い時期にぴったり！ 焼き芋会を開催



越前焼で作られた、焼  
き芋の壺に興味津々！針  
金で吊るされている、マ  
つま芋を覗き込んでいま  
した。



石焼芋釜にも  
お芋が並びまし  
た。焼きあがっ  
てくると、周辺  
には焼き芋の良  
い香りが漂って  
いました。



## 焼き芋

12月13日(土)焼き芋会を  
開催しました。この日はとても寒  
い日でしたが、じっくり焼き芋  
つま芋を囲んで、心も体もぽか  
ぽか。笑顔と会話が広がっていました。

参加者からは「甘くておいしい」「食べ比  
べができて良い」との声をいただきました。

今回の焼き芋のほとんどは、地域の畑で  
採れたマつま芋を使用しました。ホクホク  
系やねっとり系を5種類用意し、それぞれの  
味を堪能することができました。



同日、開催していた  
かわだグリーン市で  
は、「焼き芋に山うに  
を付けて食べたら、よ  
んな味だろう！」との  
ことで、焼き芋に付け  
ての試食会も開かれて  
いました。



## 華やかに新年を迎える お正月向け寄せ植え講座

12月18日(木)松や南天、葉牡丹などを使っ  
た華やかな寄せ植えづくりに挑戦しました。講師  
から植物の配置や色合いのコツを学びながら、皆  
さん真剣な表情で作業を進め、完成した作品はど  
れも個性豊かで素敵な仕上がりとなりました。

参加者からは「お正月が楽しみ」「自分で作る  
と愛着がわく」といった声が聞かれました。



先生、アドバイス  
お願いしまーす

## ひと足はやく クリスマスコンサート

12月14日(日)、今年は“Swingin' Crew”マン  
をお迎えし、ひと足早いクリスマスコンサートを開  
催しました。クリスマスを感じさせる曲や聞きなじ  
みのある演歌などを演奏してくださり、会場中に迫  
力ある楽器の音色が響きわたりました。



河和田地区を題材にした  
替え歌も披露され、会場は  
笑いも温かい雰囲気にお  
包まれました。歌詞には地  
元ならではの言葉やエピ  
ソードが織り込まれていま  
した。



途中から津軽三味線も加わり、今まで  
とはガラリと雰囲気が変わりました。力  
強く響く音色が洋楽器のメロディと重なり、和と洋が見事に融合した特別なス  
テージになりました。観客からは大きな拍  
手がおこっていました。



日	曜	1月 行事予定
1	木	休館日 *元日
2	金	休館日
3	土	休館日
4	日	休館日
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	おしゃべりカフェ 13:00~
9	金	区長会 19:00~ 民生・児童委員協議会 19:00~
10	土	かわだ文庫オープン・みんなで読もう 13:00~
11	日	地区はたちのつどい 15:00~
12	月	休館日 *成人の日
13	火	休館日
14	水	
15	木	おしゃべりカフェ 13:00~ 愛育会支部長会 19:30~
16	金	
17	土	かわだ文庫オープン・みんなで読もう 13:00~
18	日	休館日
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	おしゃべりカフェ 13:00~
23	金	
24	土	かわだ文庫オープン・みんなで読もう 13:00~ 狂言inかわだ 13:30~
25	日	休館日 ※福井県知事選挙
26	月	
27	火	
28	水	[子育て]人形劇 15:00~ (慈光保育園)
29	木	おしゃべりカフェ 13:00~
30	金	
31	土	かわだ文庫オープン・みんなで読もう 13:00~

**令和8年度 文化講座開設について**

来年度の河和田公民館・体育館における文化講座開設につきましては、申請書類等を1月中旬頃に対象講座に配布いたします。  
また、新規で文化講座の開設を考えている方、今年度で廃止・休講する講座は、河和田公民館までご連絡ください。

**地域の皆さんと  
ともに輝く 河和田小学校**



**ふれあいオープンスクール**

11月15日(土)に、第23回「ふれあいオープンスクール」が開催されました。オープニングで、5・6年の連合音楽会での発表曲「未来へ届け」を鑑賞したのち、全校で「ビリーブ」を合唱しました。また、児童と保護者とで、「じゃんけん汽車ぼっぼ」を行い、とても盛り上がりました。そのあと、メガネデザインや山うにづくり、己書など7つのコーナーにわかれ、地域の方々に、ていねいに指導を受けながら体験しました。児童は意欲的に取り組むとともに、地域によさにふれることができました。

**地域密着型サービスグループ・デイサービス  
おしどり荘の活動紹介**

今年の秋は柿をいただくことが多かった！早速、干し柿や合わせ柿に！柿を使ったおやつ作りも沢山しました！合わせ柿の柿は『蜂屋柿』というそうで「はっちゃん柿や」と利用者さまに教えていただきました。



柿の生り年は、大雪だとか、寒さもいよいよ本番！どうか、雪があまり降りませんように、



おしどり荘の賑やかなクリスマス会も終わり、いよいよ年の瀬！今年はより地域の皆様にお世話になった1年でした。2026年も地域に根付く「おしどり荘」でありたいと思っています。河和田地区の皆様、よいお年をお過ごしください。

**北吟会**

セーターの穴に小花の飾り編む 十二月例会より 三崎節子

狐火を語るや祖父の長睫毛 木村遊子

青空をのこす夜空や掛大根 多田晶子

良い年をと主治医にいわれうどんすき 植木むしを

天然の甘味賜る吊し柿 駒本長伸

**河ばた柳川柳会**

ねっ熊さん少しはひとを恐れてよ 十二月例会より 林のり子

ワクチンを急かせる国の医療危機 真保紘一

鍋焦がしもったくないが先に立つ 森本しげ子

福耳にどうして穴をあけたがる 嶋田富士雄

失敗を風呂に浸りて忘れ去る 光森英治



**募集 第15回 狂言inかわだ**

日本の伝統芸能「狂言」を、身近に楽しんでみませんか？ユーモアあふれるやり取りとわかりやすい物語で、初めての方でも楽しめる古典芸能です。ぜひこの機会に体験してみてください。

日時	1月24日(土) 開演 13:30~15:00 開場 13:00
会場	河和田コミュニティセンター 3階大ホール
定員	70人 ※入場料は無料。ただし整理券が必要。
内容	創作狂言・河和田版「うるし桶」 15分 *ふるさと狂言クラブの子6人(2グループ) ワークショップ 10分 小舞「盃」 8分 狂言「千鳥」の創作版「うるし桶」 30分
【整理券について】	鯖江市まなべの館、NPO法人かわだ夢グリーン事務局、河和田公民館にあります。 ※なくなり次第終了
【問合せ】	・NPO法人かわだ夢グリーン 木村 090-2036-1935 ・鯖江市まなべの館 53-2257

〈主催〉NPO法人かわだ夢グリーン  
〈後援〉鯖江市・鯖江市教育委員会



**大掃除ありがとうございました！**



11月30日(日)年末大掃除を行いました。大勢の方が参加してくださり、公民館も体育館もピカピカになりました。普段、手の届かないような所を念入りに掃除していただきました。気持ちよく新年を迎えられます。ご協力いただいた皆さん、どうもありがとうございました。

**おねがい 駐車場のご利用について**

駐車の際は、必ず**白線**で区切られた枠内にお停めください。白線が引かれていない場所への駐車はご遠慮ください。スクールバスお迎え時に、駐車場以外に停めている方もいるようですが、コミセン利用者の迷惑になりますので枠内に停めてください。皆さまが安全で快適にご利用いただけるよう、ご協力をお願いいたします。 河和田公民館長